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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
без осадков; ветер северо-западный, умеренный; 
температура +22…+27.

7 августа по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер юго-западный, умеренный; 
температура ночью +11…+16, днём +23…+28.

8 августа по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер юго-западный, умеренный; 
температура ночью +12…+17, днём +25…+30.
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У «единороссов» новый руководитель
Президиум генсовета «Единой России» согласовал канди-

датуру Владимира Нетёсова на пост руководителя фракции 
партии в Воронежской областной думе. Сейчас «единороссов» 
в региональном парламенте возглавляет вице-спикер думы 
Ирина Транькова, которая в июне уступила пост секретаря 
регионального отделения партии Владимиру Нетёсову. В соот-
ветствии с регламентом областной думы члены фракции пар-
тии власти должны будут ещё проголосовать за утверждение 
Владимира Нетёсова на новом посту. Произойдёт это после 
того, как депутаты-«единороссы» вернутся с парламентских 
каникул. 

Воронежская область – на монете
Банк России к 425-летию Воронежа выпустил памятную 

монету номиналом в десять рублей. Она входит в серию «Рос-
сийская Федерация». На ней изображён герб Воронежской 
области и название региона. Планируется, что общий тираж 
составит 10 миллионов штук. Это уже пятая монета, посвя-
щённая Воронежу. До этого выходили монеты с изображением 
Успенской церкви, Покровского собора, первого русского ли-
нейного корабля «Гото Предестинация» и с портретом поэта 
Алексея Кольцова.

Спорткомплекс для Поворино
Через год для жителей города Поворино будет возведён 

физкультурно-оздоровительный комплекс. Уже сейчас ве-
дутся работы по подготовке площадки для его строительства, 
сообщили в Управлении по физической культуре и спорту 
Воронежской области. Новый спорткомплекс будет вмещать 
стадион, спортивный зал и бассейн. В здании комплекса пла-
нируется проводить тренировки и соревнования по игровым 
видам спорта. Заметим, что физкультурно-оздоровительный 
комплекс станет в Поворино первым спортивным объектом 
такого уровня.  

Водители пикетируют заправки
Около полусотни воронежских автомобилистов устроили 

пикеты у трёх заправок города: на улицах 9 Января, Героев 
сибиряков и проспекте Патриотов. Так горожане поддержали 
всероссийскую акцию, направленную против высоких цен 
на бензин. Сначала автолюбители планировали совершить 
автопробег по улицам города, но из-за пробок от этой идеи при-
шлось отказаться. Все проезжающие мимо водители получали 
наклейки с логотипом акции. Отметим, что такие же пикеты 
прошли в Архангельске, Белгороде, Ижевске, Костроме, Крас-
ноярске, Ставрополе, Твери и в Москве.

Поэзия во славу святых 
Сегодня в Борисоглебске открывается второй фестиваль 

русской словесности  и культуры «Во славу Бориса и Глеба». 
В его программе – концерты, показ документальных фильмов, 
победивших на всероссийских конкурсах, презентации книг 
участников. Как и в прошлом году, основным фестивальным 
мероприятием станет поэтический конкурс.

У воронежцев – слабое сердце
Население сельских районов умирает в 1,3 раза интенсивней, 

чем жители областного центра. Такие неутешительные данные 
привёл информационный фонд социально–гигиенического 
мониторинга Воронежской области. Одной из главных при-
чин высокой смертности населения сельских районов явля-
ются болезни системы кровообращения, которые в структуре 
смертности занимают 61 процент. Кроме того, как сообщили в 
Управлении Роспотребнадзора, особенно часто причиной смер-
ти являются новообразования, несчастные случаи и травмы. 

Трудовые книжки могут упразднить
Россияне могут лишиться трудовых книжек. Минздравсоц-

развития планирует подготовить соответствующие изменения 
в Трудовой кодекс РФ, где предусматривается их отмена 
с будущего года. По мнению заместителя главы ведомства 
Александра Сафонова, если раньше трудовые книжки ис-
пользовали для оформления пенсии, то теперь эту функцию 
взял на себя персонифицированный учёт ПФР. Противники 
нововведения считают, что нужно создать такой механизм, 
который позволит вести учёт стажа работника, иначе мы можем 
остаться без медицинского страхования, оплаты больничных 
листов и пенсии.

Кому грозит террор?
Самой опасной страной мира признали Сомали. К такому 

выводу пришли британские эксперты из консалтинговой 
группы Maplecroft, составившей рейтинг государств по уровню 
террористической угрозы. Второе место занимает Пакистан, 
за ним идут Ирак, Афганистан и недавно образованное госу-
дарство Южный Судан. В первой двадцатке рейтинга также 
оказались Йемен (шестое место), Колумбия (десятое), Таиланд 
(двенадцатое). Россия занимает в этом списке из 189 стран – 
четырнадцатое место. Наименьший уровень террористической 
угрозы зафиксирован в Скандинавских странах (рейтинг со-
ставлен до терактов в Норвегии), США, Канаде, Австралии и 
Новой Зеландии. Всего в 2010 году жертвами терактов стали 
13,5 тысячи человек.

Валерий СеВерный

На площадке сооружения 
Нововоронежской АЭС-2 (ге-
неральным проектировщиком 
и генподрядчиком является 
ОАО «Атомэнергопроект») 
специалисты начали монтаж 
тепловой изоляции корпуса 
реактора энергоблока №1. 
Монтажные работы планиру-
ется завершить в августе.

В Нововоронеж тепловую 
изоляцию доставили с ЗАО 
«Петрозаводскмаш» отдель-
ными секторами, после чего 
в июне была выполнена её 
укрупнительная сборка. Она 
предназначена для умень-
шения тепловых потерь и 
снижения температурных на-
грузок от корпуса реактора на 
строительные конструкции. 
С предприятием заключён 

договор на изготовление ана-
логичного оборудования для 
энергоблока №2 Нововоро-
нежской АЭС-2. 

В настоящее время в гер-
мозоне реакторного здания 
энергоблока №1 монтажные 
работы ведутся, в основном, 
в шахте реактора. Там смон-
тировано устройство лока-
лизации расплава («ловушка 
расплава») и так называемая 
«сухая защита», которая 
окружает реактор в месте 
расположения его активной 
зоны и, благодаря специ-
альному составу бетона, эф-
фективно ослабляет потоки 
нейтронов. Кроме того, в 
шахте реактора смонтирова-
ны закладные детали опор-
ной фермы корпуса реактора, 
её монтаж запланирован на 
середину августа. 

Корпус реактора утеплят
На площадке сооружения Нововоронежской АЭС-2 
начат монтаж тепловой изоляции реактора энерго-
блока №1.
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наталья СтолпоВСкая 

Ответ напрашивается сам 
собой  - прежде всего, с помо-
щью отлаженной социальной 
инфраструктуры. Современ-
ные школы и больницы, про-
дуктивно работающие про-
изводства, дороги и газ. Для 
того чтобы все эти составляю-
щие сложились в привлека-
тельную для селян картину, 
необходимо желание самих 
людей плюс финансовая под-
держка муниципальных и в 
большей степени областных 
властей.

Губернатор Алексей Гордеев 
в Терновском и Эртильском 

районах вместе с их главами 
- Ириной Беловой и Сергеем 
Бычуткиным  - рассматривал 
ситуацию в социалке и опреде-
лился с объёмами помощи тем, 
кто в ней остро нуждается.

Первый адрес – централь-
ная районная больница Эрти-
ля, здание которой находится 
на реконструкции с 2009 года. 
Для того чтобы завершить 
затянувшиеся строительные 
работы, больнице выделят 
необходимые для этого 60 
миллионов рублей. Строи-
тели заверили губернатора, 
что  к концу нынешнего года 
с поставленными задачами 
справятся.

- Необходимо взять хоро-
ший темп, - отметил Алексей 
Гордеев, подчеркнув, что клю-
чевое районное учреждение 
здравоохранения не должно 
работать вполсилы, а  заверше-
ние здесь реконструкции - во-
прос принципиальный.

Обратил внимание губерна-
тор и на созвучные эртильским 
проблемы Терновского района, 
где посетил обновлённую шко-
лу села Козловка, сельский 
пляж села Русаново и пер-
спективное предприятие ЗАО 
«Фруктовое», расположенное 
в селе Алешки. Хозяйство 
занимается выращиванием 
яблок и ягод, располагая в 
общей сложности одной тыся-
чей гектаров сельхозугодий. В 
этом году урожай предприятия 
отправится на новое фрукто-
хранилище, рассчитанное на 
1,5 тысячи тонн фруктов. 

актуальная тема | Губернатор Алексей Гордеев посетил два сельских района – Терновский и Эртильский
Статистика неумолимо свидетельствует: население 
сельских районов области продолжает стремительно 
стареть. Отток молодёжи в большие города продол-
жается. Как остановить этот процесс? Чем помочь 
демографической ситуации в сельских районах? 

Уважаемые  
работники ЮВЖД!

Примите наши добрые по-
здравления с профессиональ-
ным праздником Днем желез-
нодорожника и 145-летием 
создания Юго-Восточной же-
лезной дороги. Именно в 1866 
году из Рязани в провинци-
альный город Козлов (ныне 
Мичуринск) прибыл первый 
паровоз. А в 1887 году сталь-
ные рельсы протянулись до 
Воронежа и Ростова-на-Дону. 
Это – яркая веха в 425-летней 
истории нашего города.

Трудовой коллектив дороги 
прошел сложный, но славный 
путь, прочно связанный с исто-
рией нашего государства.

Самоотверженно и без-
заветно трудились железно-
дорожники в годы Великой 
Отечественной войны. Многие 
ее участники заслуженно на-
граждены высокими прави-
тельственными наградами.

В настоящее время раз-
витая сеть Юго-Восточной 
дороги позволяет осущест-
влять пассажирские и грузовые 
перевозки в любые регионы 
России и страны зарубежья, 
а сама магистраль по праву 
считается крупнейшим нало-
гоплательщиком в бюджеты 
всех уровней. Только за первое 
полугодие текущего года в ре-
гиональные и местные бюдже-
ты железнодорожники внесли 
более миллиарда рублей.

Областные власти тесно 
сотрудничают с руководством 
дороги. В частности, при ак-
тивной помощи руководства 
ЮВЖД открыты нефтена-
ливные пункты на станциях 
Колодезная и Бодеево. Про-
изводится масштабная рекон-
струкция железнодорожного 
вокзала «Воронеж-1». Ведутся 
проектные работы строитель-
ства железнодорожного вок-
зала «Воронеж-3». Вместе с 
немецкой компанией «Кнорр-
Бремзе» областные власти 
оказали содействие в организа-
ции производства тормозного 
оборудования для всех типов 
железнодорожного подвиж-
ного состава на Воронежском 
вагоноремонтном заводе. Со-
вместными усилиями решается 
проблема выхода на безубы-
точный уровень пригородных 
перевозок пассажиров.

Не сомневаемся, что в ре-
зультате реформирования 
Юго-Восточная магистраль 
внесет достойный вклад в раз-
витие ОАО «РЖД» и обеспе-
чит благоприятные условия 
для поступательного развития 
экономики области, решения 
социальных задач.

А всему коллективу, ветера-
нам-железнодо рож ни кам, ис-
кренно желаем крепкого здоро-
вья, счастья и благополучия.

Губернатор Воронежской  
области А.В. ГОрДееВ

Председатель областной думы  
В.И. КлЮЧНИКОВ

7 августа – День  
железнодорожника

Уважаемые воронежцы!  
Дорогие земляки!

В этом году День города для всех нас ста-
нет особенным – Воронеж будет отмечать 
своё 425-летие. Красивым и праздничным 
должен стать в эти дни наш старинный город, 
чтобы и все воронежцы, и гости испытали 
по отношению к нему чувство гордости и 
восхищения. 

Ещё в 2010 году губернатор области 
Алексей Васильевич Гордеев определил 
главную цель проведения праздника - город 
не просто должен выйти из застоя последних 
15-20 лет, а совершить настоящий прорыв 
в своём развитии. При этом председателем 
организационного комитета по подготовке 
и проведению празднования 425-летия со 
дня основания Воронежа заместителем 
Председателя Правительства РФ Дмитрием 
Николаевичем Козаком была поставлена 
задача: при благоустройстве города объеди-
нить усилия всех, кто живёт и работает на 
воронежской земле, – федеральных, регио-
нальных, муниципальных, коммерческих и 
общественных структур. Принято решение: 
направить средства, прежде всего, на реа-
лизацию проектов, которые будут способ-
ствовать выводу Воронежа на качественно 
новый уровень развития. Исходя из этого, 
сформирован перечень объектов, которые 
были включены в план подготовки к юбилею 
Воронежа. Их в списке более трёх тысяч! 

Сегодня работами охвачена практически 
вся территория Воронежа - ремонтируют-
ся фасады зданий, дороги и центральные 
улицы, парки и скверы, строятся и рекон-
струируются школы и больницы, детские 
сады и поликлиники, объекты культуры, 
восстанавливается исторический облик 
города. Благоустройство впервые за многие 
десятилетия пришло на дворовые и меж-
квартальные территории. 

Такого размаха работ не помнят даже 
старожилы! Именно это для нас сегодня 
является главным в подготовке к празднику. 
Хотя и организация самих торжеств в этот 
раз будет уникальной.

Мы прекрасно понимаем, что, как и любой 
ремонт, проводимый в самые короткие сроки, 
работы в нашем общем доме создают опреде-
лённые неудобства для его жителей. 

Мы глубоко уважаем право и желание во-
ронежцев жить комфортно, но в то же время 
стремимся сделать как можно больше для 
города, чтобы вывести его в лидеры не только 
в регионе, но и в стране. Все основания для 
этого у нас есть! 

Мы благодарим вас за терпение, за актив-
ное участие и поддержку наших инициатив. 
Мы не остановимся на достигнутом! Обе-
щаем, что и после юбилея вместе с вами 
продолжим упорно работать, чтобы вывести 
Воронеж на уровень, соответствующий ста-
тусу столичного города. 

Глава города Воронежа  С.М. КОлИУх 

 Уважаемые земляки! 
В последний день июля на территории 

нашей области пронёсся ураган, причи-
нивший огромный ущерб. В семи районах 
области (Богучарском, Верхнемамонском, 
Калачеевском, Кантемировском, Павлов-
ском, Петропавловском, Россошанском) 
погибли посевы на площади 27563 га, 
пострадали сельскохозяйственные по-
стройки, 24 объекта социальной сферы 
и 496 частных домовладений, в которых 
проживает более 2 тысяч человек. По пред-
варительным данным, ущерб составляет 180 миллионов рублей. 

Губернатор Алексей Васильевич Гордеев взял под личный 
контроль ход ликвидации последствий чрезвычайной ситуации. 
Мобилизованы значительные материальные и человеческие 
ресурсы. Установлены жёсткие сроки.  Сельскохозяйственным 
товаропроизводителям будет оказана помощь.  

Воронежское региональное отделение партии «Единая Россия» 
поддерживает действия губернатора и окажет помощь пострадав-
шим населенным пунктам из Фонда партии. Средства на эти цели 
будут перечислены на счета муниципальных поселений. Выражаю 
искреннее сочувствие жителям Богучарского, Верхнемамонского, 
Калачеевского, Кантемировского, Павловского, Петропавловского 
и Россошанского районов. Партия не останется в стороне от об-
щей беды и сделает все возможное для скорейшего возвращения 
потревоженной стихией жизни  в привычное русло. Чужой беды 
не бывает!

С уважением,   
Владимир НеТЁСОВ,   

секретарь регионального политсовета партии  
«единая россия»,  вице-спикер Воронежской областной думы.

татьяна петренко

острогожский - репьёвский районы
Наша машина петляет между полями, на 

которых из стороны в сторону на длинных сте-
блях на ветру качаются шляпки подсолнечника. 
Несколько поворотов, и мы оказываемся на 
вершине холма, с которого открывается вид на 
реку Потудань. Холмы и пригорки, покрытые 
деревьями и чуть выгоревшей травой. Ещё не-

много и мы у цели – в археологическом лагере, 
который расположился на стыке Острогожского 
и Репьёвского районов. Археологи потихоньку 
укладывали найденные артефакты, собирали  
палатки. Полевой сезон подошёл к концу.

Нас встретил руководитель Потуданской 
(Донской) экспедиции Института археологии 
Российской академии наук, доктор исторических 
наук, известный профессор  Валерий Гуляев. 
Именно он много лет назад у села Колбино об-

наружил скифское погребение, которому более 
двух тысяч лет. Нетронутая грабителями гробни-
ца богатой скифянки открыла перед археологами 
удивительные по красоте золотые украшения. 
В прошлом году эти предметы были переданы 
Острогожскому музею имени И.Н. Крамского.

Накануне нашего приезда Валерий Гуляев 
отметил пятидесятилетие своей научной дея-
тельности. 

Полвека в погоне  
за скифами

Субботний репортаж
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Продолжение 
темы – на 2-й  

и 3-й страницах

Руководитель археологической экспедиции, профессор Валерий  Гуляев.



Татьяна ЮШКИНА

фото Константина ТОЛОКОННИКОВА

В последние годы предприя-
тие живёт в условиях значимых 
перемен, ставших для завода 
ключевыми вехами дальнейшего 
развития. Так, в канун профес-
сионального праздника дан старт 
развитию нового предприятия. А 
именно - нового цеха, с конвейера 
которого выходит современное 
тормозное оборудование. Так 
реализуется программа совмест-
ного предприятия ОАО «Вагон-
реммаш» с немецкой компанией 
«Knorr-Bremse» в рамках подпи-
санного меморандума о намере-
ниях между ОАО «РЖД» и этой 
компанией. Это послужит ре-
шению ряда ключевых задач по 
внедрению в железнодорожную 
транспортную систему страны 
самого современного подвижно-
го состава, снижению стоимости 
его жизненного цикла, по по-
вышению уровня безопасности 
перевозок. А также позволит 
реализовать стратегию разви-
тия железнодорожного транс-
порта России до 2030 года. Она 

включает программу развития 
скоростного и высокоскорост-
ного транспорта, развития транс-
портной инфраструктуры для 
проведения Универсиады - 2012, 
Олимпиады в Сочи - 2014, чем-
пионата мира по футболу-2018 
и ряд других государственных и 
ведомственных программ. 

В развитии предприятия ак-
тивно участвует правительство 
Воронежской области. На всех 
этапах ощутимую поддержку 
проекта оказывает губернатор 
Алексей Гордеев. Действует 
двухстороннее соглашение о со-
трудничестве и взаимодействии 
между ОАО «Вагонреммаш» 
и правительством области, на-

правленное на создание благо-
приятных условий для реализа-
ции инвестиционного проекта, 
который служит развитию про-
мышленного потенциала Воро-
нежской области. 

Начав свою историю с От-
рожских железнодорожных ма-
стерских, один из крупнейших в 
России Воронежский вагоноре-
монтный завод сегодня превра-
тился в современное высокотех-
нологичное производство. Круг 
деловых партнёров предприятия 
постоянно расширяется, и ре-
шающую роль в этом играет вы-
сокий профессионализм коллек-
тива. В марте 2011 года подписан 
меморандум о сотрудничестве 
с Монголией. Для этой страны 
в 2012 году на заводе планиру-
ется выпустить передвижной 
консультативно-диагностический 
медицинский центр. Постоян-
ными заказчиками в последнее 
время стали профильные пред-
приятия из Армении, Казахстана, 
Киргизии, Кореи.

- В предыдущие два года мы 
ремонтировали на заводе 16 ва-
гонов в объёме КВР, когда вагон 
целиком разбирается, модер-

низируется и почти полностью 
обновляется, - говорит ревизор 
по безопасности движения по 
вагонному хозяйству Южно-
Кавказской железной дороги 
Владимир Оганесян. - И в июле 
этого года получили семь ва-
гонов уже в объёме КР-2. Я 
здесь, чтобы отправить отре-
монтированные пассажирские 
вагоны в Армению. Они станут 
работать на 800-километровом 
маршруте Ереван-Батуми. Ду-
маю, пассажиры добрым словом 
будут вспоминать воронежских 
вагоноремонтников. Мало ска-
зать, что качество нас вполне 
устраивает. Вагоны до ремонта 
и после – это небо и земля! 

Добавим, что сегодня на заво-
де освоен ремонт более 30 типов 
пассажирских вагонов.

Лидирующее положение в 
отрасли предприятие занимает 
с 90-х годов, когда был взят курс 
на освоение тяжёлых объёмов 
ремонта пассажирских цельно-
металлических вагонов. Завод 
был первым при выпуске пасса-
жирских вагонов межобластного 
сообщения на базе капитально 
восстановленного кузова с при-
менением новейшего оборудо-
вания и улучшенным дизайном 

интерьера. Также впервые в 
отечественном вагоностроении 
здесь был изготовлен вагон с 
гладкими стенами на базе отслу-
жившего свой назначенный срок 
кузова, построенного Тверским 
вагоностроительным заводом. 
По своим техническим характе-
ристикам и дизайну он прибли-
жен к европейским стандартам. 
Освоен также ремонт вагонов 
специального назначения. Это 
- вагоны-лаборатории, вагоны-
тренажёры, вагоны-салоны, 
вагоны-рестораны, вагоны с 
купе для инвалидов, детские 
вагоны, вагоны туристиче-
ские, вагоны-консультативно-
диагностические центры «Здо-

ровье». А также другие вагоны, 
выполненные по специальным 
заказам. 

В прошлом году освоен вы-
пуск нового вида вагонов - для 
перевозки легковых автомоби-
лей, на что получен соответству-
ющий сертификат. «Автовоз» 
предназначен для перевозки 
от четырёх до шести легко-
вых автомобилей. На него по-
лучено одобрение финской 
стороны, и сегодня он успешно 
курсирует в составе поезда 
Москва-Хельсинки. Кстати, 
автовладельцы, предпочитаю-
щие путешествовать на колёсах, 
вагоном-автовозом доставляют 
свой автомобиль в Финляндию, 
и там продолжают уже на нём 
своё путешествие. 

В текущем году начат вы-
пуск комфортабельных вагонов-
ресторанов, оборудованных 
дизель-генераторной установкой, 
которая обеспечивает электро-
питание вагона. Такой вагон спо-
собен работать и обслуживать 
пассажиров как в движении, так и 
в режиме остановки. Кроме того, 
освоен выпуск вагонов модели 
47К с котлом, работающим на пел-
летном топливе, что существенно 
повышает КПД котла. Это топли-
во является более экологичным, 
лёгким и удобным в применении. 
Наряду с этим намечено освоение 
нового проекта: выпуск вагонов-
насосных станций для пожарного 
поезда. А также выполняются 
различные проекты модерниза-
ции уже существующих узлов 
пассажирских вагонов. 

Увеличен выпуск колёсных 
пар нового формирования. Бла-
годаря успешной работе отдела 
маркетинга, в структуре вы-
пущенной продукции произо-
шёл сдвиг в сторону ремонта и 
нового формирования колёсных 
пар для грузовых вагонов с 10,9 
процента в 2009 году до18,3 
процента в 2010. Получены 
новые сертификаты на выпуск 
колёсных пар и грузовых осей 
по чертежам, разработанным в 
ОАО «Вагонреммаш». 

Итогом работы в июне стало 
одобрение функционирования 
системы менеджмента качества 
по ГОСТР ИСО 9000-2008 
комиссией регистра по серти-
фикации на федеральном желез-
нодорожном транспорте. Кроме 
того, получен сертификат до 
2014 года на изготовление осей 
пассажирских чистовых. 

Своевременное техническое 
перевооружение позволило 
Воронежскому ВРЗ освоить 
выпуск инновационной кон-
курентоспособной продукции. 
Это – пассажирские вагоны 
нового поколения на основе 
современных разработок по 
энерговооружённости вагона, 
расширению диагностического 
контроля работы оборудова-
ния, применению экологически 
чистых туалетных комплексов, 
а также оснащению вагонов со-
временными средствами связи, 
аудио- и видеосистемами. При 
этом заводом выполняется боль-
шой объём модернизационных 
работ, что позволяет усовер-
шенствовать эксплуатационные 
качества, повышать надёжность 
и пожарную безопасность пасса-
жирских вагонов.

Профессия инженера спра-
ведливо остаётся почётной во 
все времена. Ведь чтобы стать 
профессионалом, необходим 
особый, «технический», склад 
ума, умение нестандартно мыс-
лить, чётко ставить задачу и 
видеть несколько вариантов её 
решения. Поэтому инженеры 
завода сегодня, как, впрочем, 
и всегда, являются движущей 
силой новейших научных разра-
боток и достижений в производ-
ственной сфере. Они ежегодно 
принимают участие в профес-
сиональных конкурсах. 

Победителями областного 
конкурса «Инженер года - 2010» 
стали Елена Кургузкина и Вик-
тор Петухов. Елена приняла уча-
стие от Воронежской области 

в ХI Всероссийском конкурсе 
«Инженер года-2010» в номина-
ции «Транспорт». Ей присвоено 
звание «Профессиональный 
инженер России» с вручением 
соответствующего сертификата 
и знака.

У Воронежского вагоноре-
монтного завода - своё лицо и 
свой характер. Наряду с модер-
низацией производства бла-
гоустраивается и территория 
завода. Современная проходная, 
ухоженные газоны, тротуарная 
плитка. У входа в администра-

тивный корпус огромные, по-
хоже, тоже вековые ели и всегда 
цветущие розовые кусты. Так 
украшают родной уголок.

Подготовка к столетию за-
вода вылилась в трудовое со-
перничество между цехами и 

подразделениями предприятия. 
Юбилейному торжеству предше-
ствуют 52 недели трудовой вахты. 
Еженедельно штаб под руковод-
ством директора завода Николая 
Пигловского коллегиально опре-
деляет победителя и коллективу 
вручается переходящий кубок, а 
общее фото помещается на по-
чётном месте у проходной.

На минувшей неделе уже во 
второй раз победителем стал 

коллектив деревообрабатываю-
щего цеха. Начальник цеха Вла-
димир Смольянов уверен, что 
это – объективное признание 
хорошей работы, когда учитыва-
ется высокий профессионализм, 
трудовая и технологическая дис-
циплина, взаимовыручка. Кста-
ти, зарплата некоторых катего-
рий рабочих составляет от 25 
до 70 тысяч рублей в месяц. Но 
в данном случае дело скорее - в 
другом. Столяры Иван Хаустов 
и Юрий Филонов, как и весь 
коллектив, искренне стремятся 

не просто выполнить план, но и 
удержать переходящий кубок. 
Взгляните на снимок внизу сле-
ва – с таким настроением можно 
побеждать!

А ещё к вековому юбилею 
завода каждое подразделение 
готовит свой подарок. Скорее 
всего, он послужит обновлению 
– это будет ремонт или благо-
устройство. Общим подарком 
заводу-юбиляру станет фрукто-
вый сад, который заложат на его 
территории этой осенью. 

Социальная политика пред-
приятия всегда была обращена 
к человеку труда. Являясь депу-
татом Воронежской городской 
думы, директор Воронежского 
вагоноремонтного завода Ни-
колай Пигловский в решении 
социальных вопросов не огра-
ничивается рамками предпри-
ятия. Проблемы прилегающей 
территории – это и проблемы 
депутата. Так, сейчас завод ведёт 
капитальный ремонт наружных 
тепловых сетей по переулку Бог-
дана Хмельницкого, включая 
магистральный трубопровод си-
стемы отопления. На эти работы 
предприятием выделено около 
2,5 миллиона рублей. Также 
заводом производится замена 
теплового ввода в жилой дом по 
адресу: Богдана Хмельницкого, 
36, в котором живут рабочие 
завода. На это будет израсходо-

вано около 150 тысяч рублей. 
Ведётся также капитальный 
ремонт системы отопления за-
водоуправления.

Средства, поступающие по ин-
вестиционной программе, идут на 
обновление оборудования, подго-
товку производства и внедрение 
новых технологий. Так, в этом 
году приобретена и смонтирована 
система автоматического учёта 
расхода электрической энергии 
по заводу. Выделены деньги на 
систему пожарной сигнализа-
ции деревообрабатывающего 
и вагоносборочного цехов, бы-
товых помещений. Организо-
ван новый участок испытания 
пружин в колёсно-тележечном 
цехе. Проведён ремонт душевых 
ремонтно-комплектовочного 
цеха. Приобретено оборудование 
для ремонта моноблочных систем 
кондиционирования воздуха в 
вагонах. Это означает, что теперь 
ремонт моноблочных систем 
кондиционирования здесь будут 
производить самостоятельно. 

Эти факты как мозаика скла-
дываются в трудовые будни, ког-
да нет мелочей и на счету каждая 
минута. Когда одинаково важны 
стратегия и тактика на единствен-
но верном направлении – на пути 
инновационного развития. Завод 

удостоен звания «Лидер 2010 
года» среди промышленных пред-
приятий Воронежской области.

Валерий Николаев, гене-
ральный директор ОАО «Ва-
гонреммаш»: 

- Первого июля 2011 года ис-
полнилось три года с начала ра-
боты завода в составе дочернего 
общества ОАО «Вагонреммаш». 

Налицо положительные резуль-
таты в финансово-хозяйственной 
деятельности: за этот период в 
компании реализовано продукции 
и оказано услуг более чем на семь 
миллиардов рублей. 

Корпоративный заказ ОАО 
«РЖД» на продукцию ОАО 
«ВРМ» позволяет трудиться 
в нынешних условиях, однако 
три года работы завода в составе 
акционерного общества и эко-
номический кризис обозначили 
необходимость поиска других 
подходов к производственной 
деятельности, к использованию 
технологии, энергоресурсов, 
оптимизации всех видов затрат. 

Расширение поля заказов на 
рынке по предоставлению до-
полнительных услуг по основной 
и вспомогательной деятельности 
предприятия стало основной за-
дачей, которую успешно выпол-
няет отдел маркетинга. Так, за три 
года отремонтировано более двух 
тысяч пассажирских вагонов. 
Из них для основного заказчика 
ОАО «Федеральная пассажир-
ская компания» - 2000 вагонов, 
или 91,2 процента выпуска. Для 
филиалов ОАО «РЖД» и сторон-
них заказчиков 191 вагон, а также 
отремонтировано и сформирова-
но 18200 колёсных пар.

Три года завод работал в 
условиях существенного из-
менения структуры заказов. 
Доля вагонов, требующих про-
ведения капитального ремонта 
в объёме КР-1, выросла с 35 до 
70 процентов. А доля вагонов, 
требующих ремонта в объёме 
КР-2, снизилась с 52 до 33 про-
центов. При работе в новых 
экономико-правовых условиях 
явно обозначилось, что резуль-
тат финансово-хозяйственной 
деятельности зависит от всех 
работников. В условиях эко-
номического кризиса особенно 
ощутима работа каждого сотруд-
ника. Основным достижением 
деятельности завода в составе 
ОАО «Вагонреммаш» является 
сохранение кадрового квалифи-
цированного персонала. 

2200 человек переведено из 
ОАО «РЖД» и сегодня являются 
основным стержнем и движущей 
силой всего производственного 
процесса. Они передают своё ма-
стерство, опыт, знания молодым 
работникам. Средний возраст 
работающих на заводе – 41 год.

Целенаправленная работа 
коллектива завода по выпол-
нению заданий управляющей 
структуры ОАО «Вагонреммаш» 
и привлечение сторонних заказ-
чиков позволили предприятию 
поддержать удовлетворительное 
финансовое состояние и обе-
спечить выполнение в полном 
объёме обязательств по коллек-
тивному договору. 

Основными задачами ближай-
шего периода работы, обозначен-
ными управляющей структурой 
ОАО «Вагонреммаш», является 
сохранение кадрового потенциа-
ла, увеличение объёма продаж, 
достижение положительного 
финансового результата, освое-
ние новых видов продукции. 
Только при выполнении этих 
условий возможно дальнейшее 
позитивное развитие деятель-
ности предприятия. 

Дорога длиною в столетие
Встречая свой праздник, Воронежский вагоноремонтный завод уверенно смотрит в будущее

День железнодорожника традиционно выходит за 
рамки профессионального праздника. В этот день 
работники железнодорожной отрасли принимают по-
здравления от всех, кто был и ещё не раз будет их пас-
сажиром. Представляете, какая это армия?! Сегодня 
мы рассказываем о тех, кто создаёт нам безопасность 
и комфорт в путешествии, кто связал свою судьбу с 
железной дорогой, кого приводит в трепет уходящий из 
цеха отремонтированный, сверкающий новой краской 
вагон. О Воронежском вагоноремонтном заводе - поис-
тине легендарном предприятии, готовящемся отметить 
1 июня 2012 года своё столетие! 

За первое полугодие 2011 года план 
по выпуску продукции выполнен 

на 102,4 процента.

Уважаемые 
друзья, коллеги!

Завтра, 7 августа, мы будем отмечать наш профессиональный праздник – День 
железнодорожника. Вот уже  в течение почти ста лет труженики Воронежского 
ВРЗ - филиала ОАО «Вагонреммаш» - возвращают в строй отремонтированные 
вагоны. Мы по праву можем гордиться богатой историей и славными традициями 
вагоноремонтного завода.  Реконструкция и обновление предприятия последних 
лет, переход на качественно новый уровень производства – это уверенные шаги 
к дальнейшему росту.

Стремительное инновационное развитие отрасли требует от коллектива боль-
ших творческих усилий и добросовестной работы на всех участках. Это означает, 
что несколько поколений заводчан внесли и продолжают вносить свой вклад 
в обеспечение надёжного пассажирского и грузового сообщения на обширной 
территории нашей страны. 

Коллектив воронежских вагоноремонтников всегда отличали ответственность, 
добросовестность, целеустремленность, верность избранному делу. Высокий про-
фессионализм и богатый жизненный опыт позволяют вам успешно трудиться и 
заслуживают самой высокой оценки.

Примите искренние поздравления с профессиональным праздником! Же-
лаю всему коллективу счастья, здоровья и дальнейших успехов в сохранении и 
приумножении замечательных трудовых традиций! Пусть в вашей жизни по всем 
направлениям горит только зелёный сигнал светофора!

Валерий НИКОЛАЕВ, генеральный директор ОАО «Вагонреммаш».

Отремонтированный на заводе вагон отправляется в Армению.

Директор Воронежского вагоноремонтного завода 
Николай Пигловский.

Столяры деревообрабатывающего цеха Иван Хаустов и 
Юрий Филонов с переходящим кубком трудовой вахты 
в честь 100-летия завода.

Проходная завода.
Колёсные пары нового формирования, 
подготовленные для отгрузки.

2 | №118 (25746) | Суббота, 6 августа 2011 года | КОММУНА www.communa.ru  

Вагон-ресторан. Внешняя отделка вагона.

Один из вагонов поезда «Здоровье».
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Марина Калинина

Как и сотни тысяч его кол-
лег, 7 августа Иван Степанович 
будет отмечать День железно-
дорожника. 

- Это наш профессиональ-
ный праздник, который желез-
нодорожники отмечают с 1896 
года. Тогда он был приурочен 
ко дню рождения императора 
Николая I (25 июня), начав-
шего строительство железных 
дорог в России. Хотя корпус 
инженеров путей сообщения 
имеет двухсотлетнюю исто-
рию. 

Железнодорожники – люди 
особенные. Я всегда говорил, 
что дороги у нас железные, а 
люди – золотые. С момента 
организации движения же-
лезная дорога всегда отли-
чалась высочайшим уровнем 
дисциплины работников. А 
по-другому и быть не может, 
ведь этот транспорт в пути 
круглосуточно, без перерывов 
и выходных. И только не-
вероятная ответственность и 
организованность людей, ра-
ботающих на дороге, способ-
ствует выполнению заданного 
ритма и темпа работ. 

- В нашей отрасли немало 
потомственных железнодо-
рожников. Вот и у меня отец в 
свое время работал начальни-
ком станции, дед был стрелоч-
ником, его брат и жена - тоже 
железнодорожники, - продол-
жает Иван Васильев - На моих 
глазах проходило становление 
и развитие дороги: появляют-
ся все новые технологии для 
организации бесперебойно-
го движения поездов, растут 
мощности грузовых поездов, 
увеличивается их скорость. В 
скором времени, например, на 
юг страны будут ходить поезда 
со скоростью 160-200 киломе-
тров в час. 

В 2007 году из состава Юго-
Восточной железной доро-
ги была выделена отдельная 
структура - региональная ди-
рекция железнодорожных вок-
залов. Сегодня она объединяет 
21 вокзал, а на территории Во-
ронежской области – это шесть 
вокзалов в городах Воронеж, 
Лиски, Таловая, Россошь, По-
ворино, Борисоглебск.

Мы стараемся все вокзаль-
ные комплексы содержать в 
соответствии с современными 
требованиями комфорта. В 

Россоши пассажирский пер-
рон капитально отремонтиро-
вали в прошлом году, теперь 
там созданы максимально 
комфортные условия для пас-
сажиров, а в 2012 году будем 
приводить в порядок кровлю и 
фасад здания. Вокзал в Лисках 
- это большой красивый ком-
плекс зданий и сооружений, 
который удовлетворяет всем 
требованиям пассажиров за 
исключением, правда, людей 
с ограниченными возможно-
стями. На территории более 

восьми тысяч квадратных ме-
тров располагаются удобные 
перроны, тоннели с выходом 
на все платформы. Вокзалы 
в Поворино и Борисоглебске 
в общем и целом выглядят 
достойно. А вот в Таловой мы 
недавно приступили к рекон-
струкции вокзала – там будет 
заменена кровля, отремонти-
рован фасад здания, создан 
нормальный тепловой режим, 
организована система водо-
снабжения и водоотведения. 

Что касается вокзала в об-
ластном центре, то здесь ситуа-
ция иная. Дирекция железно-
дорожных вокзалов - филиал 
ОАО «РЖД» - включила вок-
зал «Воронеж-1» в перечень 
дальнейшего развития и ре-
конструкции. Губернатор об-
ласти Алексей Гордеев активно 
поддерживает все начинания 
и содействует передаче при-
вокзальной площади и сквера 
в аренду дирекции железно-
дорожных вокзалов. В этом 
случае мы сможем сделать 
здесь досмотровую зону – один 
из важных элементов по орга-
низации комплексной безопас-

ности на вокзале и привокзаль-
ной территории, окультурить 
парк, убрать автомобильную 
вакханалию, которая не пер-
вый год разворачивается перед 
зданием вокзала. 

Концепция развития вок-
зала «Воронеж-1» была раз-
работана еще в 2008 году как 
часть большого проекта по 
строительству транзитного 
пассажирского парка станции 
Отрожка. Сейчас он находится 
в стадии подготовки технико-
экономического обоснования, 
на который компания «РЖД» 
выделила 25 миллионов ру-
блей. 

- Мы стараемся прививать 
работникам высокий уровень 
ответственности, повышать 
культуру обслуживания пас-
сажиров, - продолжает Иван 
Степанович. - И эта работа дает 
свои результаты - пассажиры 
крайне редко жалуются на ра-
боту коллектива дирекции. На-
чальники вокзалов Любовь Но-
вожилова, Марина Колосова, 
Владимир Марков и Владимир 
Маликов - все эти люди с боль-
шим стажем и богатым опытом 

работы. Они прикладывают 
максимум усилий для того, что-
бы перевозки осуществлялись 
своевременно, а пассажиры 
чувствовали себя комфортно 
на всех этапах своего пути по 
железной дороге, включая пре-
бывание на вокзале. 

Каждый юбилей, каждый 
праздник мы привыкли отме-
чать своими достижениями. 
К своему профессиональному 
празднику выполнили план 
по выручке и по доходам, соз-
дали благоприятные усло-
вия для пассажиров. Вокзал 
«Воронеж-1» активно готовит-
ся к предстоящему профессио-
нальному празднику и ко Дню 
города – идет ремонт кровли, 
фасадов, входных групп. 

Всех работников железно-
дорожного транспорта хочу по-
здравить с их профессиональ-
ным праздником и пожелать 
им крепкого здоровья, мира, 
счастья, добра, семейного бла-
гополучия. Мы должны делать 
все для развития и процвета-
ния ОАО «РЖД», чтобы наша 
отрасль успешно справлялась с 
поставленными задачами. 

Комфортный путь начинается с вокзала
Экономика | В 2007 году из состава Юго-Восточной железной дороги была выделена отдельная структура –  
региональная дирекция железнодорожных вокзалов. Сегодня она объединяет 21 вокзал
Для любого человека, решившего отправиться в 
дальние края, вокзал – это начало пути, предчув-
ствие новых впечатлений и эмоций. Для приез-
жающего в областной центр – это «ворота» города, 
символ его индивидуальности и красоты. А для Ивана 
Васильева, начальника Юго-Восточной региональ-
ной дирекции железнодорожных вокзалов - это 
ежедневная работа, главная цель которой повыше-
ние качества услуг, предоставляемых на вокзалах 
компании «РЖД». Он - хороший хозяин, всегда умеет 
создать в своем доме уют при минимуме средств и 
возможностей. Только вот домов у Ивана Степано-
вича не один, а двадцать один - по числу вокзалов 
на ЮВЖД.

Полвека  
в погоне  

за скифами
начало | Страница 1

Ещё будучи восемнадцатилетним парнем, только закончив 
первый курс исторического факультета МГУ, он вместе с экспе-
дицией уехал на Украину изучать скифские поселения.

Когда-то скифы облюбовали место между селом Болдырёвка 
и хутором Калинин. Ковыль колышется, ветер гуляет в высокой 
траве, как две с половиной тысячи лет назад. Только на одном 
этом промежутке десятки курганов, которые тянутся цепью, от 
совсем маленьких до 3,5 метра в высоту. Учёные установили, что 
на территории Воронежской области скифы не жили постоянно. 
Здесь они появлялись лишь в тёплое время года, а с наступлением 
холодов уходили на юг.

- За годы археологической деятельности, где я только не по-
бывал: и в Латинской Америке, и в Иране, и на Кубе. И понимаю, 
что успех экспедиции во многом зависит от налаженности быта. 
Надо, чтобы был хороший повар, палатки, душ обязательно – раз 
уж древние шумеры изобрели душ и туалет, то чем же мы хуже, 
- говорит с улыбкой Валерий Гуляев.

Этот сезон Валерий Гуляев оценивает неоднозначно. В про-
шлом году со своими единомышленниками он раскопал три 
скифских кургана. Хотя и столичные, и воронежские учёные в 
один голос заявляли, что эти курганы эпохи бронзы.

- Думал, что и в нынешнем году повезёт. Ехал воодушевленный, 
но оказалось, что место, где мы планировали вести поиски, занято 
под подсолнечные поля. Нам разрешили лишь у самой кромки 
поля раскопать. Когда сняли слой земли, оказалось, что все-таки 
эпоха бронзы, - вздыхает Валерий Иванович.

Всего нашли семь погребений в трёх курганах: оказались четы-
ре катакомбника, два срубника и один представитель абашевской 
культуры. Рядом с останками обнаружили более десятка глиня-
ных сосудов, украшенных орнаментом.

- Кроме горшков, ничего нет более удивительного. А вот наш 
антрополог Мария Добровольская была в восторге. В одном из 
погребений лежала женщина, у которой голова была отделена от 
туловища и уложена в какой-то мешок. У катакомбников оказа-
лись деформированные черепа. Поэтому для науки этот сезон 
не потерян. А вот скифов в этом году так и не было, - отмечает 
Валерий Иванович.

Мы пошли посмотреть находки. Небольшие горшочки по-
казывал нам помощник Валерия Гуляева, наш земляк, кандидат 
исторических наук Александр Шевченко. Александр родом из 
Ольховатки, закончил исторический факультет Воронежского 
пединститута, а потом и аспирантуру под руководством Валерия 
Гуляева.

Молодой учёный показал два горшка – катакомбников и сруб-
ников, - которые ещё не успели упаковать. Причём, глядя на них, 
невозможно поверить, что их изготовители даже не знали гон-
чарного круга. А уж тем более представить, что держишь горшок, 
сделанный в середине третьего тысячелетия до нашей эры.

Пока мы рассматривали находки к нам подошёл пятнадцати-
летний внук Валерия Гуляева Стёпа. Семь лет подряд он приез-
жает сюда вместе с дедом. Работает наравне с профессионалами. 
Есть и на его счету интересные находки.

- А кто они, скифы? – спрашиваю я известного учёного, деда 
Степана.

- Не верьте, что скифы были с раскосыми глазами, как в зна-
менитых поэтических строчках у Александра Блока. Они похо-
дили на нас с вами. Если взять за образец русского крестьянина 
семнадцатого века, то скифы такие же – бородатые, среднего 
роста, коренастые. Этот кочевой воинственный народ внезапно 
появился в Северном Причерноморье в VII веке до нашей эры и 
также внезапно исчез.

- А много ли мы знаем об этом народе? – продолжаю задавать 
вопрос за вопросом Валерию Ивановичу.

- Скифы вообще сплошная загадка. Мы до сих пор точно не 
знаем, откуда они пришли. Знаем, что откуда-то из Азии, ведь их 
культура и язык относятся к древнеиранской группе. До сих пор 
ведутся ожесточённые споры по поводу того, каков был общий 
уровень развития этого народа. Существовало ли скифское госу-
дарство, а если да, то когда именно это произошло? Наконец, нет 
чёткого ответа и на вопрос о причинах внезапной гибели Скифии 
в начале III века до нашей эры, а ведь они кочевали от северных 
границ Китая до Дуная.

- Почему же вы всё-
таки так заинтересовались 
изучением скифов?

- Они первые ввели в 
массовое употребление 
железные орудия труда и 
оружие. Единственные в то 
время сделали основой сво-
ей армии конницу, причем 
она была у них не только 
тяжёлая, но и лёгкая. У них 
было совершенное конное 
снаряжение, в том числе 
сёдла, а вся конская сбруя 
изготавливалась из железа. 
Такого не было ни у одно-
го народа в то время. Их 
луки и стрелы считались 
непревзойдёнными. По 
рассказам древних исто-
риков, стрелы пробивали 
преграду с расстояния 200 
метров. Не нужно забы-
вать и об оригинальном 
прикладном искусстве, которое получило название «звериное». 
Но если взглянуть на роль скифов и Скифии на происхождение 
древнеевропейской цивилизации, то и здесь можно найти немало 
интересного. 

В истории древней Европы следующее место за греками и 
римлянами занимают скифы и кельты. Эти народы определили 
расцвет варварской Европы и наложили отпечаток на её даль-
нейшее развитие. На протяжении VI-IV веков до нашей эры 
мощнейшая персидская империя пыталась завоевать Элладу. 
Можно, конечно, гадать, каков был итог противостояния Ев-
ропы и Азии, не будь «скифского фактора». Но, на мой взгляд, 
без поддержки Северного Причерноморья Эллада вряд ли 
бы устояла перед натиском персов. И тогда весь ход мировой 
истории выглядел бы совсем иначе – не было бы свободной и 
просвещённой Эллады, без неё не появился бы на свет могу-
щественный Рим, а без римского влияния не было бы и хри-
стианской средневековой Европы, давшей начало всей нашей 
современной цивилизации.

Много ещё интересного рассказал Валерий Иванович. Как, 
впрочем, и о том, что в нынешнем году науку практически оста-
вили без денег. Средства на раскопки по выигранным грантам не 
пришли вовремя и поэтому, чтобы организовать экспедицию, ему 
пришлось деньги занимать у знакомых и друзей.

Сейчас Валерий Гуляев с нетерпением ждёт осени. Геофизики 
из Ростова-на-Дону обещали приехать со своим оборудовани-
ем и проверить курганы на содержание металла. Ведь железо 
появилось именно со скифами на этой территории. Да и снимки 
со спутника показывают, что помимо больших курганов, есть 
ещё много маленьких, незаметных с первого взгляда. Так что, по 
словам Валерия Ивановича, это будет интересное исследование. 
Ждёт, что, может быть, попадётся ещё раз неограбленное захоро-
нение. Правда, надежды мало. Потому что скифские гробницы 
разорялись соседними племенами ещё тогда, когда даже труп 
умершего не успевал разложиться.

…Возвращаться совсем не хотелось. Так много неизведанного, 
оказывается, таит в себе наша земля. История вообще не такая, как 
описывается в школьных учебниках. Может быть, когда всё стих-
нет, в шуме высокой травы я услышу топот коней со скифскими 
всадниками, бродившими здесь две тысячи лет назад.

в пАртиях  
и движеНиях

День ЛДПР 
 Региональное отделение 

ЛДПР провело акцию «День 
открытых дверей ЛДПР». 
Причём либералы-демократы 
подошли к ней креативно, 
пригласив своих сторонников 
и друзей на пляж в посёлок 
Боровое.

 Для всех отдыхающих в 
этот день на пляже был ор-
ганизован праздник. Желаю-
щие смогли принять участие 
в различных конкурсах, по-
лучить подарки от партийцев 
и посмотреть выступления 
творческих коллективов. 

 - Место для проведения 
праздника мы выбрали не 
случайно, – подчеркнул де-
путат областной думы Сергей 
Журавлёв (фракция ЛДПР), 
принявший участие в ак-
ции. – ЛДПР поддерживает 
идею здорового образа жизни, 
именно к этому мы призыва-
ли отдыхающих. 

 По мнению либерал-
демократов,  их партия «самая 
открытая, народная и пози-
тивная, и её двери открыты 
для активных и целеустрем-
ленных людей».

Слёт  
комсомольцев

 В конце июля на липец-
кой земле, в живописном 
месте на берегу реки Дон, 
состоялся комсомольский 
слёт. В нём приняли уча-
стие команды Воронежской, 
Белгородской, Тульской и 
Липецкой областей – более 
80 ребят. 

В программу слёта вошли 
многочисленные мероприя-
тия - футбольный турнир, 
викторина по истории СССР, 
вечер знакомств «Мы сильны 
нашей дружбой» и другие.  В 
футбольном турнире при-
няли участие команды Во-
ронежа, Липецка, Задонска 
и объединённая команда 
Белгорода и Тулы. Первое 
место заняла команда За-
донска, а второе досталось 
воронежцам. 

 З а т о  в  с п о р т и в н о -
патриотической эстафете, 
куда входило перетягива-
ние каната, метание гранат, 
стрельба из пневматической 
винтовки и метание дротиков, 
команде из Воронежа не было 
равных. Награда – туристиче-
ская палатка. 

 Три дня пробежали быстро. 
Наступила пора расставаться. 
На торжественном закрытии 
слёта команды-участницы 
были награждены медаля-
ми, грамотами и призами. 
Уезжали ребята с надеждой 
встретиться вновь. 

Валерий ВАЛенТИнОВ. 

В поле 
зрения – 
социалка
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Здешние яблоки на-
правляются в Мичуринск 
и Губкин для производства 
концентратов. Глава ре-
гиона поддержал идею об 
открытии собственной ли-
нии по переработке фрук-
тов. Обещал и содействие 
в налаживании сотрудни-
чества с Москвой.

Завершил свой визит 
Алексей Гордеев в Обще-
ственной приёмной, где 
из первых уст услышал о 
том, что заботит терновцев: 
жилищные проблемы, от-
сутствие на селе пожарного 
депо, вопросы водоснабже-
ния. Так, жительница села 
Костино-Отделец Ольга 
Берестнева  от лица всех 
односельчан обратилась 
с просьбой о выделении 
средств на бурение сква-
жины для нужд школы 
и детского сада. Алексей 
Гордеев заверил, что даст 
соответствующее поруче-
ние управлению ЖКХ и 
энергетики Воронежской 
области. 

Обеспокоенный пожа-
роопасной ситуацией в 
родном селе Козловка 
Александр Духанин при-
шёл с просьбой о помощи в 
создании пожарного депо 
- ближайшая пожарная 
часть расположена в 28 
километрах от райцентра. 
Губернатор обещал помочь 
с решением и этой пробле-
мы, подключив областное 
МЧС и выделив для нужд 
селян специальный транс-
порт. 

Ряд других насущных 
вопросов губернатор об-
судил в личной беседе с 
главой администрации 
района. В частности, речь 
шла о ремонте районного 
Дома культуры.

 - Основная задача - под-
нять уровень жизни в райо-
не, - подытожил впечат-
ления от поездки Алексей 
Гордеев. - Сюда относится 
газификация, водоснабже-
ние, а также столь злобо-
дневная тема, как создание 
рабочих мест. Мы будем 
подключать администра-
тивный ресурс, чтобы ока-
зать в этом смысле влияние 
на представителей бизнеса, 
приходящих в муници-
палитеты. Они должны 
думать не только о том, 
как заработать деньги, но 
и о создании полноценной 
производственной инфра-
структуры.

Валерий КазаноВ

 Всего в праймериз приня-
ли участие около 200 выбор-
щиков, на вопросы которых 
отвечали 33 кандидата. В 
работе праймериз приняли 
участие депутаты Госдумы 
от Воронежской области Га-
лина Карелова, Юрий Исаев, 
Сергей Чижов, секретарь 
политсовета ВРО «Единой 
России», вице-спикер област-
ной думы Владимир Нетёсов, 
руководитель региональ-
ной общественной приёмной 
Владимира Путина Вячеслав 
Астанков, члены Общерос-
сийского народного фронта.

Участников праймериз 
и н т е р е с о в а л и  в о п р о с ы , 
касающиеся социально-
экономического состояния 
региона. Выборщики пообща-
лись с кандидатами и задали 
им острые и актуальные для 
областного центра и района 
вопросы, касающиеся в боль-
шинстве своём социальной 
сферы – здравоохранения, 
образования, спорта.

 Как и на предыдущих 
встречах, много добрых слов 
было сказано в адрес депутата 
Госдумы Галины Кареловой. 
На этот раз ей выразили бла-
годарность родители детей-
инвалидов за деятельную 
поддержку и за содействие в 
создании реабилитационного 

центра «Парус надежды». 
«Какие программы помощи 
семьям с детьми-инвалидами 
будут реализовываться в 
дальнейшем?» – спросили 
выборщики Галину Нико-
лаевну.

 По её мнению, во-первых, 
необходимо расширять реа-
билитационный центр «Па-
рус надежды». «Несмотря 
на то, что появились два но-
вых корпуса – корпус для 
грудничков и социальная 
гостиница, – надо создавать 
филиалы Центра в районах 
области, особенно социаль-
ные гостиницы. Также требует 
незамедлительного решения 
проблема обеспечения таких 
семей жильём. Она решается, 
но медленно. Одними ресур-
сами Воронежской области 
вопрос не решить, необхо-
димо привлечение помощи 
из федерального центра», 
- считает Галина Карелова. 
 Ещё одна тема – модерниза-
ция образования. Кстати, об 
этом на днях депутат Госдумы 
говорила на встрече с губерна-
тором Алексеем Гордеевым. 
Как сообщила Галина Нико-
лаевна, в настоящее время в 
программах модернизации 
образования, которые при-
няты по всей России, и в 
Воронежской области в том 
числе, прописаны меры, на-
правленные на повышение 

статуса учителя и увеличение 
на 30 процентов фонда оплаты 
труда педагогов. По мнению 
Галины Кареловой, такие же 
меры должны быть приняты 
в отношении воспитателей 
детских садов и работников 
учреждений дополнительного 
образования. Ждут повы-
шения заработной платы и 
работники соцзащиты. На 
сегодняшний день средняя 
заработная плата этой кате-
гории работающих ниже 8 
тысяч рублей в месяц. «И это 
в то время, когда на плечи 
соцработников легла забота 
о наиболее незащищённых 
наших согражданах – пожи-
лых людях, детях-инвалидах, 
нуждающихся в поддержке 
государства семьях», - замети-
ла Галина Николаевна.

 Разговор об учителях, их 
нынешнем положении про-
должила один из кандидатов, 
представитель Воронежского 
регионального отделения Об-
щероссийской общественной 
организации «Всероссийское 
педагогическое собрание» 
Ольга Картавцева. Она, от-
вечая на вопрос выборщиков, 
отметила, что по многим 
направлениям в школьном 
образовании есть положи-
тельные сдвиги. Воронеж-
ская область одна из первых 
включилась в программу 
модернизации образования. 
По её мнению, 20 процентов 
всех учителей постоянно 
применяют в своей повсед-
невной работе новейшие 
технологии. К сожалению, 
двигаться вперёд мешают 
проблемы. В частности, за-
работная плата, которая по 
сравнению с 2009 годом, 
сегодня ниже. «Мы ожидаем 
позитивных изменений с  

1 сентября этого года, когда 
фонд заработной платы учи-
телей возрастет на 30 процен-
тов. Но есть и опасения, так 
как исчисление будет основа-
но на подушевом нормативе. 
А у нас в регионе он ниже по 
сравнению с другими регио-
нами. Подушевой норматив 
должен быть равным для 
всех территорий», - заметила 
Ольга Анатольевна.

 В дискуссии активное 
участие принял секретарь 
политсовета ВРО «Единой 
России», вице-спикер област-
ной думы Владимир Нетёсов. 
Он, в частности, отметил, 
что цель работы площадки – 
выработка конструктивных 
идей. «Мы стремимся к тому, 
чтобы на уровне государства 
каждый голос был услышан, 
и все наши действия были 
направлены на созидание с 
учётом опыта истории, опыта 
наших старших товарищей», - 
сказал Владимир Нетёсов.

По итогам седьмых прай-
мериз лидерами стали: 

Алексей Гордеев, губерна-
тор области, член Бюро Выс-
шего совета партии «Единая 
Россия» - 180 голосов; Галина 
Карелова, депутат Госдумы от 
Воронежской области – 158 
голосов; Юрий Исаев, депу-
тат Госдумы от Воронежской 
области – 144 голоса; Сергей 
Чижов, депутат Госдумы от 
Воронежской области – 140 
голосов; Владимир Нетё-
сов, секретарь политсовета 
ВРО «Единая Россия», вице-
спикер областной думы. 

Народное предварительное 
голосование продолжается. 
Вчера в Бизнес-инкубаторе 
ВГАСУ вновь встретились 
выборщики и кандидаты об-
щенародного праймериз.   

Вопросы острые, актуальные
Политика
Как уже сообщала «Коммуна», седьмая площадка 
праймериз – народного предварительного голосова-
ния по определению кандидатур для последующего 
их  выдвижения в составе Воронежской региональ-
ной группы федерального списка кандидатов в 
депутаты Госдумы ФС РФ – завершила свою работу 
в Бизнес-инкубаторе ВГАСУ.

Юрий РоМенсКий

Со слезами на глазах по-
ведала депутату о своих бедах 
Тамара Дрюкова, проживаю-
щая в Воронеже по улице 
Богдана Хмельницкого. Их 
дому уже без малого семь 
десятков лет. Крыша давно 
превратилась в решето, после 
неоднократных обращений 
в управляющую компанию 
к чиновникам, ведающим 

жилищно-коммунальным хо-
зяйством города, была пред-
принята попытка залатать 
наиболее прохудившиеся 
места. Но недавние сильные 
дожди показали, что работы, 
если и были проведены, то 
весьма некачественно. Только 
что отремонтированный пото-
лок вновь покрылся мокрыми 
пятнами. 

И ещё рассказала Тама-
ра Петровна, что минувшей 

зимой в их квартире темпе-
ратура не поднималась выше 
девяти градусов. Зато счета 
на оплату предоставлялись 
в полном объеме. Трижды 
приглашенная компетент-
ная комиссия составляла 
протоколы, обещала внести 
корректировку в жировках, но 
никакого перерасчета сделано 
не было.

Помочь найти управу на 
нерадивую управляющую 
компанию обратилась к депу-
тату и Маргарита Пархомен-
ко. Юрий Исаев пообещал, 
что будет сделано все возмож-
ное для решения проблем, 
с которыми обратились во-
ронежцы. Он высоко оценил 
деятельность сотрудников 

региональной общественной 
приёмной Владимира Пути-
на, доходчиво, полно и квали-
фицированно разъяснившим 
заявителям, как могут быть 
решены их вопросы.

«Разобраться во всех 
нормативно-процессуальных 
д о к у м е н т а х  ж и л и щ н о -
коммунального хозяйства 
могут лишь немногие люди, 
а не разбираясь в них, ничего 
решить невозможно. Толь-
ко сплав профессионализма 
сотрудников региональной 
приёмной с некоторым ад-
министративным и полити-
ческим ресурсом, который 
даёт депутатский мандат, и 
позволяет решать проблемы», 
- отметил депутат. 

Реальная помощь людям
Такого принципа придерживается депутат Государственной Думы  РФ Юрий Исаев
Депутат Государственной Думы РФ, заместитель пред-
седателя комитета по финансовому рынку, член Гене-
рального совета партии «единая Россия» Юрий Исаев 
провёл приём граждан в региональной общественной 
приёмной председателя партии Владимира Путина. 
Все вопросы, с которыми обращались посетители 
приёмной в этот день, касались проблем ЖКХ.  

Кандидат исторических наук  
Александр Шевченко.

Иван Васильев.
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За содержание рекламы  
ответственность несет рекламодатель.

Материалы под рубриками  
«Слово депутату», «Воронежская марка»  
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Телефоны дочерних изданий «Коммуны»
«Воронежская неделя» 8 (473) 2551474.

«Коммуна плюс» 8 (473) 2551474.
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Ответы на сканворд (5 августа)
По горизонтали: Бенефис. Норка. Трап. Аэродром. Цинк. Арба. Панно. Ангина. Гонконг. Голос. Дан. 
Аметист. Муж. Очаг. Платан. Нерон. Огарок. Нога. Кратер. Борисова. Сайт. 
По вертикали: Антраша. Масштаб. Ордер. Банджо. Осанка. Катод. Гонка. Репин. Гнездо. Браво. Ангар. 
Мина. Пробка. Геолог. Цокот. Ананас. Лифт. Рота. Насос. Апогей. Собчак. Стон. Карт.

поздравительная открытка
Сегодня – день рождения кандидата экономических наук, профессора, заведующего  

кафедрой экономики труда и основ управления Воронежского государственного университета,  
почетного гражданина г. Воронежа 

В.Н.ЭйтиНгоНа
Уважаемый Владимир Наумович!
Примите искренние поздравления по случаю Вашего дня рождения!
За Вашими плечами долгие годы жизни, достойной глубокого уважения, богатый опыт научно-

педагогической и общественной деятельности. Для Вас, разносторонне одаренного, яркого, сильного, 
волевого человека, служение Отечеству стало настоящим призванием. Вы состоялись как блестящий 
аналитик в сфере государственной безопасности, известный ученый, член Российских и международных 
академий наук, автор более 350 научных публикаций, видный общественный деятель. 

Ваш выдающийся вклад в развитие вузовского образования и науки является ярким примером пре-
данного и самоотверженного служения идеям народного просвещения. Многие поколения выпускников 
знают Вас как выдающегося экономиста, замечательного педагога и равняются на Вас, перенимая 
богатейший исследовательский и жизненный опыт. 

Ваши знания, умение анализировать и строить долгосрочные прогнозы нашли непосредственное 
применение в разработке стратегии развития Воронежа, легли в основу деятельности муниципальных 
органов власти. Не случайно воронежцы поддержали избрание Вас почетным гражданином своего 
города.

Примите слова искренней признательности, уважения и пожелания крепкого здоровья, благопо-
лучия и новых творческих достижений.
                                                                                               Глава города Воронежа С.М. Колиух.

поздравительная открытка

поздравительная открытка

Спорт за неделю
Воронеж  и  область

Чемпионки повержены
В прошлом сезоне футболистки «Энергии» четыре 
раза встречались с подмосковной «Россиянкой» в 
чемпионате и один раз в финале Кубка России, и подо-

печным Ивана Саенко ни разу не удалось одолеть чемпионок 
страны. В этом году в матче первого круга воронежцы вновь 
проиграли и позволили непримиримому сопернику немного 
оторваться от преследователей. Но наконец-то неприятная 
традиция оказалась нарушена. Сюжет матча, состоявшегося в 
подмосковном Красноармейске, оказался настолько непредска-
зуемым, что определить победителя было невозможно вплоть 
до финального свистка арбитра. Первый тайм остался за под-
московными футболистками, правда, побывал или нет мяч за 
ленточкой ворот, так и осталось загадкой, однако судьи взятие 
ворот засчитали. В начале второго тайма «Энергия» отыгра-
лась, причём в этом моменте защитница «Россиянки» после 
подачи углового срезала мяч в собственные ворота. Отличный 
шанс закрепить преимущество имела Оксана Рябиничева, но 
её удар с 11-метровой отметки парировала голкипер сборной 
России Эльвира Тодуа. Не забиваешь ты – забьют тебе, этот 
неписаный футбольный закон сработал моментально, и го-
стям за семь минут до окончания матча вновь пришлось быть 
в роли отыгрывающихся. Но на 89-й минуте своих бывших 
одноклубниц наказала Огбиагбевха, а в уже компенсированное 
арбитром время Елена Данилова забила победный гол в ворота 
«Россиянки». Одержав победу со счётом 3:2 в принципиальном 
матче, «Энергия» впервые возглавила турнирную таблицу.   

Есть лицензия на олимпиаду!
На чемпионате Европы по стендовой стрельбе в Бел-
граде (Сербия) российская сборная в составе: Елена 
Ткач, Ирина Ларичева и Татьяна Барсук заняла первое 

место в командном зачёте в упражнении «трап», поразив в 
общей сложности 209 мишеней. 41-летняя воронежская спорт-
сменка, Заслуженный мастер спорта Елена Ткач так же решила 
главную задачу - завоевала для российской команды олимпий-
скую лицензию в стендовой стрельбе в упражнении «трап». В 
финале россиянка выиграла «серебро» в индивидуальном за-
чёте. В сентябре российская команда будет бороться за медали 
чемпионата мира, который так же пройдет в Белграде.

Первый успех
Воронежская велосипедистка Анна Потокина стала 
победительницей четвёртого этапа престижной ве-
ломногодневки «Тур де Бретань», который прошёл 

во Франции. Турнир проходил в гористой местности, причём 
трасса заключительного этапа, по мнению специалистов, была 
самой сложной. Анна Потокина прошла всю дистанцию очень 
уверенно, и финишировала с большим преимуществом над 
соперницами. Победа на этапе «Тур де Бретань» стала пер-
вым международным успехом воронежской спортсменки. По 
итогам четырёх этапов многодневки Анна Потокина заняла 
десятое место.

Попали в десятку
В воронежском спорткомплексе «Центральный» про-
шёл чемпионат Центрального федерального округа по 
дзюдо. В течение двух дней 220 спортсменов из пятнад-

цати регионов России боролись за путёвки на чемпионат Рос-
сии, который пройдёт в Татарстане в первых числах сентября. 
Право выступать в Казани получали спортсмены, занявшие 
места с первое по пятое. В итоге путёвки на чемпионат страны 
завоевали трое воронежцев. 

В весовой категории до 100 кг Дмитрий Насонов за выход в 
финал боролся с напарником по команде Иваном Любасовым. 
Победа осталась за более опытным Дмитрием Насоновым, 
который в итоге завоевал «серебро». Ещё один воспитанник 
воронежской школы дзюдо, который сейчас выступает за ко-
манду Московской области – Роман Токарев – стал пятым и 
также получил заветную путёвку.

В командном зачёте в чемпионате ЦФО победу одержала 
сборная Брянской области, второе место – у коллектива из 
Подмосковья, третьи – курские дзюдоисты. Хозяева турнира 
заняли десятое место.

Шесть медалей на троих 
В Пензе состоялся финал V Спартакиады учащихся 
России по прыжкам в воду. Воронежская команда за-
воевала шесть призовых мест. Медали в копилку во-

ронежской команды принесли Герман Строев, Елена Черных 
и Игорь Внуков.

Победитель юношеского чемпионата Европы этого года, 
мастер спорта Герман Строев в общей сложности четыре раза 
поднимался на пьедестал почёта. В паре с Игорем Внуковым 
он завоевал «золото» в синхронных прыжках с вышки. В ин-
дивидуальных прыжках с трёхметрового трамплина и вышки 
Строев стал серебряным призёром Спартакиады, а на метровом 
трамплине показал третий результат. Мастер спорта Елена 
Черных, которая месяц назад выиграла юношеский чемпионат 
Европы на трёхметровом трамплине, в Пензе дважды подни-
малась на вторую ступеньку пьедестала почёта. Всего самую 
малость уступила воронежская спортсменка москвичке Марии 
Поляковой на метровом трамплине, также распределились 
места и на трёхметровом трамплине.

Четыре победных поединка
15-летняя воронежская спортсменка Дарья Ищенко 
завоевала «золото» в финале V Спартакиады учащихся 
по тхэквондо, который прошёл в Таганроге. В четырёх 

поединках Дарья дважды одержала победу досрочно. Финаль-
ный бой с москвичкой Алиной Икаевой прошёл в упорной 
борьбе, наша спортсменка вела по очкам на протяжении всего 
боя и в итоге победила. Для Дарьи Ищенко, которая пред-
ставляет город Калач Воронежской области, эта победа стала 
первой на соревнованиях всероссийского уровня.

Неожиданности и закономерности
Пожалуй, главной неожиданностью чемпионата Во-
ронежской области по футболу является выступление 
новохопёрского «Хопра». Многократный чемпион об-

ласти имеет в своём составе немало опытных футболистов, и в 
последние годы приучил своих болельщиков только к победам. 
Но в недавнем финале Кубка команда Владимира Андрианова 
потерпела чувствительное поражение от россошанского «Хи-
мика». Не лучшим образом обстоят дела у новохопёрцев и в 
чемпионате. После одиннадцати игр первого круга «Хопёр» 
занимает третье место, потеряв в общей сложности десять 
очков. Лишь два «нуля» остались в табели о рангах – в графе 
поражения у единоличного лидера – воронежской команды 
«Дон-Подгорное» и в графе победы – у аутсайдера – «ФЦШ-
73».

Во второй группе областного первенства тон задаёт дебю-
тант турнира – новомеловатский «Колос» из Калачеевского 
района. В прошлом сезоне этот молодой коллектив стал победи-
телем первенства области памяти Просяного, а также одержал 
победы в нескольких престижных мини-футбольных турнирах. 
Конкуренцию новоиспечённому лидеру пытаются составить 
«Лиски-сахар» и нововоронежский «Атом-НВ АЭС».

Леонид ХРУЩЕВ.

«Торпедо» не устояло
Воронежский «Факел» 

завершает подготовку ко 
второму кругу чемпионата 
страны ФНЛ. В расположе-
ние команды продолжают 
прибывать потенциальные 
новички. Тренерский штаб 
ведёт селекционную работу, 
пытаясь отобрать лучших из 
лучших. По-прежнему остаёт-
ся открытым вопрос о приоб-
ретении второго вратаря. Уже 
покинули клуб серб Зечевич 
и украинец Чуваев, им на 
смену прибыли румынский 
голкипер Эмилиан Долха 
(«Динамо», Бухарест, а также 
«Рапид», Румыния, «Висла» 
и «Лех», Польша, два матча 
за сборную Румынии). По-
пробует проявить себя страж 
ворот ФК «Горняк» (Учалы), 
Сергей Котов, французский 
полузащитник Томас («Гавр», 
Франция), московский торпе-
довец Гаврюк, Акопянц («Луч-
Энергия») и ростовчанин 
Гайдин. Все они появились на 

футбольном поле во втором 
контрольном товарищеском 
матче, в котором  «Факел» 
встречался с «торпедовцами» 
столицы.

«ТОРПЕДО» (Москва) –  
«ФАКЕЛ» (Воронеж) 0:1 (0:1)

ГОЛ: Акопянц, 5.
«ФАКЕЛ»: Долха, Котов, 

46), Гапон, Михалев (Хабаров, 
46; Гайдин, 68), Ибрагимов, 
Логашов, Житников (Ереме-
ев, 63), Кантонистов (Томас, 
71), Лайзанс (Клопков, 46), 
Герасименко (Рустан, 75), 
Акопянц (Логуа, 57), Гаврюк 
(Аброскин, 32).

Единственный гол в этой 
встрече был забит в самом 
начале матча. Сотворили 
его три новичка «Факела». 
Гаврюк выдал точную пере-
дачу Кантонистову, который 
продвинулся вперед и про-
стрелил в центр штрафной 
площади хозяев. Мяч принял 
Акопянц и одним движением 
переправил его в ворота. В 
первом тайме «Факел» вы-

глядел довольно уверенно, 
во втором игра выровнялась, 
а затем инициатива перешла 
к москвичам. Однако уйти 
от поражения им не удалось, 
оборона воронежцев играла 
собранно и внимательно. За 
две жёлтых карточки с поля 
был удалён Хабаров, которого 
заменил Гайдин, занявший 
место в центре обороны вме-
сте с Ибрагимовым. 

Одним из первоочередных 
вопросов является приоб-
ретение высококлассного 
форварда. Главный тренер 
«Факела» Сарсания не ис-
ключает возможности слетать 
за кем-то из игроков за океан, 
в Латинскую Америку, либо 
найти талантливого форварда 
в Балканских горах.

В планах «Факела» - встре-
ча с болельщиками, которая 
пройдёт в ДК Железнодо-
рожников 8 августа в 19.30, и 
первый матч второго круга с 
брянским «Динамо» 9 августа 
в 19.30 на Центральном ста-
дионе профсоюзов.

футбол

максим СКВорЦоВ

ОАО 
«Домостроительный 

комбинат» 
проводит 15 августа  

2011 года

заселение
жилОгО

дОма,
расположенного по адресу:

ул. 9 Января, 233/15 
(стр. позиция 13-А).

Начало заселения – в 9.00.
При себе иметь паспорт  

и правоустанавливающие 
документы.

Справки по тел.:  
(473) 263-78-19, 263-58-76,  

с 8.30 до 17.30.

Значит, вам нужно выбрать именно 
Воронежскую автошколу дОсааФ России! 

Опытные преподаватели и мастера вождения проводят подготовку водителей 
транспортных средств категорий «В», «ВС», «Д», «Е» и переподготовку с любой 
из этих категорий на любую другую. 

У нас одна из самых современных учебных баз в городе, собственный 
автодром. 

Занятия проводятся в дневную и вечернюю смену.
Стоимость обучения фиксированная – и никаких доплат! Оплата за обучение 

возможна по частям.
Есть вопросы – звоните: 236-47-64, 

236-68-94. Или приезжайте – наш 
адрес: ул.Грамши, 73а, кабинет 305, 
автошкола РОСТО (ДОСААФ). Занятия 
по интересующей вас категории могут 
начаться уже на следующей неделе!

Вы хотите не только получить Водительское 
удостоВерение, но и В соВершенстВе знать 
праВила дорожного дВижения и мастерски 
упраВлять аВтомобилем? Лиц. А № 209947 Инспекции 

по контролю и надзору в сфере 
образования Воронеж. обл.  

РЕКЛАМА

реклама

Воронежская таможня с 8 по 12 августа 
проводит акцию «На что жалуетесь?». Её цель 
– выявить халатное отношение к работе тамо-
женных постов и других подразделений в ходе 
осуществления таможенного контроля. Все 
желающие могут позвонить по телефону (473) 
277-60-56 для разъяснения о порядке обжало-

вания решений, либо сообщить о невыполне-
нии должностных обязанностей сотрудниками 
службы. Приём звонков ведётся работниками 
правового отдела. Акция инициирована Фе-
деральной таможенной службой и проходит 
несколько раз в год.

Вячеслав ТКАЧЁВ.

Таможня принимает жалобы

8 августа 70-летний юбилей отмечает председатель правления 
Воронежской региональной организации Общероссийской общественной организации 

«Российский Союз ветеранов Афганистана», полковник ВВС в отставке 

В.г. МиХайЛЕНКо
Уважаемый Владимир григорьевич!
За период службы в ВВС Вы прошли путь от курсанта Харь-

ковского высшего военного училища летчиков до полковника. 
Служили на Дальнем Востоке, в Средней Азии, выполняли 
интернациональный долг в ДРА. Налетали в общей сложности 
на истребителях и истребителях-бомбардировщиках 2000 
часов.  Награждены 5 орденами Советского Союза и РФ, в том 
числе 2 боевыми.

Имеете крепкий тыл - двух сыновей и дочь, троих внучек 
и внука.

Поздравляем  Вас с 70-летним юбилеем. Искренне желаем, 
чтобы эта дата осталась одной из самых памятных. Пусть хра-
нят годы все светлое, доброе, чистое, что украшает Вашу жизнь 
и позволяет с гордостью сказать: «Мои года – мое богатство».

Доброго здоровья, счастья, удачи, семейного благопо-
лучия.  

Командование, Совет ветеранов  
и личный состав ВАиу (г. Воронеж), Воронежский  

областной Совет ветеранов войны и труда.

Начальнику Управления ГИБДД ГУ МВД России по Воронежской области 
полковнику полиции 

Владимиру александровичу 
ВЕрзиЛиНУ

Уважаемый Владимир Александрович!
Примите наши искренние поздравления по случаю Вашего дня 

рождения. Уже более 16 лет находитесь Вы на ответственном по-
сту, требующем каждодневного напряжения сил и нервов, умения 
в горящем режиме разруливать самые сложные и непредвиден-
ные ситуации и одновременно работать на перспективу, ради 
воплощения в жизнь главной задачи – обеспечения порядка и 
спокойствия на наших дорогах. И недавняя Ваша переаттестация 
в этой должности убедительно свидетельствует о Вашем высоком 
профессионализме, ответственности, порядочности, человечно-
сти в самом большом смысле этого слова, Вашем безупречном 
авторитете и у руководства МВД, и у населения региона. 

Счастья Вам, здоровья, благополучия, новых свершений на 
ответственном и благородном поприще!

Друзья.

поздравительная открытка
Молодых, обаятельных, устремленных в будущее 

Елену Котлярову и Сергея Кириленко 
поздравляем с вступлением в законный брак!

Пусть никогда не остынет любовь, породнившая ваши сердца, пусть совет 
и уважение друг к другу помогут вам обрести большое человеческое счастье 

и благополучие!
                                         Коллективы ООО «Русское поле» и ООО «Землемер» Калачеевского района.

поздравительная открытка

8 августа 
отмечает свой юбилей 

Линник 
Александр Петрович
Поздравляем его с этой датой. 
Желаем долголетия, здоровья, 

благополучия, 
конкурентоспособности 

во всем.
Родные, друзья, коллеги.

поздравительная открытка

Воронежские архивисты 
сердечно поздравляют руководителя 

архивной службы области 
с 1986 по 1998 год

ПОРОТИКОВА 
Александра Егоровича

со знаменательным юбилеем – 
75-летием со дня рождения 

и желают ему крепкого здоровья, 
долголетия, счастья, добра 

и жизненного благополучия!

Продаю 
автомобиль 

КИА-КАРНИВАЛ 
2004 г.вып., 

пробег 71 тыс. км, 7-мест., 
цвет – серебристый металлик, 

отличное состояние, 
цена – 550 тыс.руб. 

Тел. (473) 292-46-48.
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Открытое акционерное общество 
«Воронежский проектный институт «ГИПРОПРОМ» 

объявляет конкурс 
на замещение вакантной должности 

главного инженера оАо .
По условиям конкурса обращаться в отдел кадров, 

тел. (473) 255-54-25. Р
е

К
Л
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А

Тел. 220-69-67, г.Воронеж, ленинский пр., 2.

деревообрабатывающие станки, 
металлопрокат, оборудование, аТи, РТи.

оао «Воронежсинтезкаучук»
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